

JUEVES 26 DE DICIEMBRE DE 1811.

No habiendo habido sesion de Córtes el dia 25 por ser primero de Pascua, conforme á lo acordado, insertamos los siguientes articulos que se nos han comunicado relativamente á ellas.

„Sr. Conciso.= Hay en el pueblo de.... varias tertulias patrióticas donde solo son admitidos los patriotas calificados á satisfaccion del presidente de la tertulia, que es justamente el mas respetable *tertuliano*. Allí se comunican reciprocamente las noticias, se devoran los impresos del pais libre, y se da rienda suelta al oprimido patriotismo, y al odio contra los opresores. Yo (para servir á Vm. y á la patria) tengo entrada en una de estas reuniones, cuyos individuos entre sí se llaman *empecinados*: habiendo estos sabido que yo acababa de llegar de pais libre, incontinenti me destacaron una ordenanza *empecinada* para que no faltase aquella noche. ¡Faltar....! Pues, Señor, afórrome bien con una porcion de impresos que llevaba, y me presento á mi tertulia. ¡*Empecinado!* exclamaron á una voz; y cada qual me hacia su pregunta. „Orden, Señores (dixo el presidente) lo primero es lo primero: *Empecinado*, ¿trahes la Constitucion?“ La parte aprobada y la pendiente le respondí. „Pues, amigos, (prosiguió) esta es verdaderamente la *buena nueva*, ó (lo que significa lo mismo) nuestro evangelio politico. Ante todo leamosle.“ Comenzó á leer y no cesó hasta el fin. ¡Qué elogios! qué bendiciones! Bendecia hasta las mismas calamidades que hemos padecido, porque sin ellas, añadia, continuariamos padeciendo lentamente, y no habriamos podido establecer una Constitucion que asegurase nuestra felicidad. Hagamosle (continúo) el debido acatamiento. No seguire-

mos ya aquella impropia y degradante fórmula acostumbrada en la notificación de los despachos de los tribunales superiores que encabezan en nombre del Rey: á saber, *la besó como carta de su Rey y Señor natural*: jamas el Rey ni otro alguno ha podido ser *Señor natural*; porque la naturaleza no establece ni admite tal *Señorio*....; suponiendo pues que así como la felicidad eterna pende de la observancia del evangelio divino, del mismo modo pende la felicidad temporal de la España de la observancia de este humano evangelio; arrodillemonos, y poniendo las manos sobre este augusto libro, así como sobre los santos evangelios; juremos obedecer y respetar lo que han sancionado los Padres de la Patria, y no desmayar jamas en la esperanza de que por justo premio de tantos sacrificios ha de llegar un día feliz en que toda la España (libre de esos malditos) solemnice en sus templos este juramento que desde ahora hace en sus corazones." Todo se executó en el momento como lo habia prevenido el presidente; pero se dió al acto tal aire de magestuosa formalidad y respeto, que yo (que al principio lo miraba como un mero juguete patriótico) despues no pude menos de conmoverme, y experimentar una sensacion patetica y sublime que no puedo explicar.... Entonces conocí que hay una especie de *fe y esperanza patriótica* que es mucho mas eficaz en los patriotas oprimidos, que en los libres; así como la caridad de los cristianos era mucho mas ardiente baxo los emperadores infieles; y con mas veneracion se celebraban entonces los santos sacrificios en los establos que ahora en los magnificos templos.

Suplico à Vm. lo inserte en su periódico, como un homenaje debido à la Constitucion y al patriotismo. = B. G.

En comprobacion de lo arriba dicho, y del entusiasmo con que es leida y recibida generalmente la Constitucion, insertamos à la letra el siguiente párrafo de una carta fecha en Caspopol á 4 del corriente. Dice así:

„El pueblo asturiano, á pesar de la nueva entrada los vándalos en su territorio, está constante en sus

principios de libertad: se resigna à todas las calamidades de la guerra y es capaz de resistir su peso enorme, si este se reparte con justicia. Ha llenado à los pueblos de indecible gozo y entusiasmo la extincion de los Señorios; y quanto oyen de la nueva Constitucion, acredita à las Córtes hasta la aldea mas remota. En fin, estos resultados equivalen à muchas batallas, y el pueblo se afirma y endurece en sus nobles sentimientos. No obstante, no faltaràn algunos descontentos del partido aristocratico: pero sus opiniones no se sostendrán contra la enorme masa del pueblo que hace los mayores sacrificios.

### EPIGRAMA.

*El Físico tomando el pulso à un mentecato, le dice:*

Tu enfermedad es fatal  
Y no tiene cura: advierte,  
Que el principio de tu mal  
Es, que eres un animal  
En la vida y en la muerte. C.

Lisboa 14 de diciembre.— Escriben de Galicia que el general Mendizabal se hallaba à últimos del pasado en Villaviciosa, y que en las montañas de Santander habia muchos partidarios que por todas partes acosaban al enemigo. En las Caldas, en S. Vicente y demas inmediaciones de Santander se hallaban cerca de 20 hombres, que amenazaban aquella ciudad.

Tarifa 21.— Hoy no ocurre novedad particular; el enemigo quedó muy escarmentado de los acontecimientos de ayer: ha recorrido todas las inmediaciones de la ciudad; creemos que espera à tener artilleria gruesa, que todavia no ha presentado delante de esta plaza. Sus fuerzas son muy superiores, y si se empeña en pasar la artilleria gruesa por el Boquete de la Peña, acaso lo conseguirà, pero serà à costa de muchas víctimas.

Cadiz 25.— Podemos asegurar que en la mañanita de

ayer 24 aun no había el enemigo conseguido su empresa de apoderarse de Tarifa. La mayor parte de los habitantes habian abandonado sus hogares: los aliados estaban resueltos á defender aquel punto en quanto fuera posible; pero una plaza de poca ó ninguna consideracion, atacada por fuerzas muy superiores, abandonada á su propia defensa, sin que se llame la atencion del enemigo por otro punto ¿podrá evitar de ser tomada?... Mucho tememos que la vigorosa resistencia que se opone, no sea mas que para sacrificar víctimas dignas de mejor suerte.— Es voz general que el 10 fué atacada Valencia por todas las fuerzas de Suchet, y que estas fueron rechazadas.

*Buques que están á la carga.*

Para la *Tierra del Fuego*: la corbeta, *La Hoguera*, su capitan Lorenzo *Atizador*: tiene las dos terceras partes de su carga en lastre, à granel, de *Zeladores*, *Censores*, y *Diarios de la tarde*; y ademas recogidos ya

Exemplares del <i>Diario de Cadiz</i> .....	45,980
Idem del <i>Redactor general</i> .....	11,550
Idem del <i>Revisor político</i> .....	9,800
Idem del <i>Conciso</i> .....	8,350
Idem del <i>Semanario patriótico</i> .....	5,400
Idem manifiestos, representaciones, proyectos.	180,550
Idem folletos, libelos, y otros varios periódicos.	1,590,900
	<hr/>
	1,852,530

Para *Honduras*, la fragata, *Cachaza*, su capitan Benito del *Olvido*: tiene ya recogida la carga siguiente.

Ordenes reales y decretos.....	29,000
Bandos, avisos, edictos.....	48,500
Proclamas, reglamentos y memoriales manuscritos.	3,895,396
	<hr/>
	3,972,896

CADIZ: Imprenta de Carreño, calle Ancha.